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N i e der sc hr i f t  

über die 27. Sitzung des Ortsbeirates Diedesfeld 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Mittwoch, dem 26.10.2022, 18:30 Uhr, 

Treffpunkt im ehem. Raum des Gesangvereins, anschließend im Sitzungssaal 
der Ortsverwaltung Diedesfeld 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Ratsmitglieder 
Ehmer, Klaus  

Mitglieder 
Ercolin, Steven  
Krumm-Dudenhausen, Stefan  
Lechner, Elias  
Leim, Stefan  
Lube, Eckart  
Schattat, Gabriele  

Verwaltung 
Sauter, Christine  

Stellv. Ortsvorsteher/in 
Baßler, Sabine  
Jäger, Helmut  

Ortsvorsteher/in 
Lechner, Volker  
 

Entschuldigt: 

Ratsmitglieder 
Henigin, Patrick  

Mitglieder 
Grün, Karin  
Hoffmann, Margarete  
Wirsching, Ingrid  
 
 

 
 
 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Besichtigung Raum des ehemaligen Gesangvereins  
  
2.  Bericht Arbeitskreis Ortseingang Süd  
  
3.  Krönungsabend  
  
4.  Volkstrauertag  
  
5.  Weihnachtsmarkt  
  
6.  Bau- und Planungsangelegenheiten  
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7.  Antrag der FWG Ortsbeiratsfraktion Diedesfeld: Prüfauftrag bzw. 
Sachstandsbericht an die Verwaltung zur Errichtung eines Spielplatzes 
lt. LBO§11 zum BV in der ehem. Weinstraße 513 

 

  
8.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 
Der Ortsbeirat trifft sich zuerst im Saal des Gesangsvereins um sich ein Bild über den 

Zustand des Raumes zu machen. Gegen 19:00 Uhr findet sich der Ortsbeirat im 

Sitzungszimmer der Ortsverwaltung ein.  

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. Als Ergänzung der Tagesordnung wird ein Antrag der FWG 

Ortsbeiratsfraktion Diedesfeld genannt, welcher als Prüfauftrag bzw. Sachstandsbericht an 

die Verwaltung zur Errichtung eines Spielplatzes lt. LBO§11 zum BV in der Weinstraße 513 

gerichtet werden soll. Hierzu gibt es keine Einwände. Somit wird der Antrag zu TOP 7 und 

alle weiteren Punkte verschieben sich um einen TOP. 

 

 
TOP 1  

Besichtigung Raum des ehemaligen Gesangvereins 

 

 

 

Die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder besichtigen den Raum des ehemaligen 

Gesangvereins, sowie die dazugehörigen Nebenanlage (Lagerraum, Küche, WC u. 

Abstellraum). Die Fliesen in der Küche müssen, zumindest an einer Stelle, entfernt werden. 

Hier müssen auch nicht mehr zwingend neue Fliesen angebracht werden, sondern es würde 

verputzen und streichen reichen. Die Toiletten wurden vor nicht allzu langer Zeit erneuert. 

Das Budget, welches im Haushalt 2022 für die Renovierung des Raumes bereitgestellt war, 

soll für die Erneuerung des Bodenbelags im Lagerraumraum genutzt werden. Es wird ein 

Vinylboden in Betracht gezogen. Noch vorhandenes Geschirr kann vom nachfolgenden 

Nutzer weiterhin verwendet werden. Die zwei vorhandenen Fahnen, welche noch im Raum 

sind, sollen weiterhin im Raum integriert bleiben, da sie ein Teil der Ortsgeschichte 

darstellen. Wenn ein Nutzungskonzept vorliegt, muss geschaut werden, ob ein 

Feuchtigkeitsschaden oder sonstiges im hinteren rechten Bereich des Raumes vorliegt und 

was sich hinter der Tapete verbirgt. 
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TOP 2  

Bericht Arbeitskreis Ortseingang Süd 

 

 

 

Der Vorsitzende informiert darüber, dass ein Vor-Ort-Termin stattgefunden hat. Es wurde ein 

entsprechendes Holzmodell probeweise aufgestellt, welches den Anwesenden per Handy-

Bild gezeigt wurde. Herr Lechner teilt mit, dass wenn es von Seiten des Ortsbeirates keine 

Einwände gibt, würde das Material (Metall) für die Umsetzung des Hufeisens bestellt werden. 

Hierzu gibt es keine Einwände. 

 

TOP 3  

Krönungsabend 

 

 

 

Der Vorsitzende informiert über das Treffen bzgl. des Krönungsabends. Es werden wieder 

verschiedene belegte Brötchen zum Verkauf angeboten. Die Dekoration wird wie in den 

Vorjahren von der zukünftigen Weinprinzessin aufgebaut. Es wird wieder eine 

Weinverkostung geben und im Anschluss ein Büfett. Ehrengäste wurden von der 

Ortsverwaltung eingeladen. Die Flyer, sowie die Plakate für den Krönungsabend wurden 

gedruckt und sollen nun entsprechend verteilt, bzw. aufgehängt werden. Der Beamer für die 

Festhalle wurde inzwischen geliefert und wird in Eigenleistung installiert, da die IT-Abteilung 

aktuell hierzu keine Zeit hat. Die Presse wird von Herrn Lechner noch informiert.  

 

TOP 4  

Volkstrauertag 

 

 

 

Herr Lechner informiert über den Termin am 13.11.2022, 11 Uhr, auf dem Diedesfelder 

Friedhof. Der Musikverein wird spielen, der VdK, sowie der Ortsvorsteher halten eine Rede 

und der Kirchenchor wird sich mit zwei Lieder beteiligen.  
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TOP 5  

Weihnachtsmarkt 

 

 

 

Der Diedesfelder Weihnachtsmarkt findet am 1. Adventswochenende (25.11. – 27.11.2022) 

statt. Der Vorsitzende informiert darüber, dass man sich sehr lange über den Standort der 

Veranstaltung beraten hat. In diesem Zuge hat man sich direkt am Abend das Pfarrheim 

angeschaut, wie eine Umsetzung in den dortigen Räumen machbar wäre. Man einigte sich 

darauf die Veranstaltung dort und in Teilen der Remigiusstraße (ab Kirche bis Rathaus und 

Brunnenhalle und Sitzungszimmer der OV) durchzuführen. Im Pfarrheim werden im Bereich 

der Theke Kaffee und Kuchen angeboten und im hinteren Bereich werden drei Aussteller 

ihren Platz haben. Ein weiterer Aussteller wird im Flur seine Angebote präsentieren. Am 

Remigiusbrunnen werden Holzbuden gestellt, sowie im Bereich Remigiusstraße ab Kirche bis 

Rathaus. Es sollen insgesamt 6 Buden gestellt werden. Der Brunnen an der Kirche wird 

wieder geschmückt. Programmpunkte werden wieder auf dem Kirchplatz veranstaltet. Der 

Ortsbeirat erhält das Protokoll des Vorgespräches. Das nächste Treffen findet am Dienstag, 

den 08.11.2022, 19:30 Uhr im Sitzungszimmer der Ortsverwaltung statt. Die Bäume für den 

Weihnachtsmarkt werden am 23.11.2022 im Wald geholt und der große Baum für die 

Ortsverwaltung am 22.11.2022. Frau Baßler macht den Vorschlag, dass der Musikverein 

auch auf dem Treppenaufgang zum Kirchturm spielen könnte, da Herr Lechner mitgeteilt hat, 

dass Vorschläge unterbreitet wurden, dieser könnte von der Kirche oder dem Rathaus aus 

spielen. 

 

TOP 6  

Bau- und Planungsangelegenheiten 

 

 

 

Herr Lechner teilt mit, dass er weiterhin über Bauunterlagen informieren wird, obwohl die 

Kenntnisnahme des Ortsvorstehers reichen würde. Dies macht er in Anbetracht der 

Transparenz auch weiterhin. 

 

Er verliest folgende Bauangelegenheiten: 

 Vorhaben: Abweichungen von bauaufsichtlichen Anforderung, Errichtung eines 

Carports in der Kreuzstraße; Gemarkung: Diedesfeld; Flurstück: 7306/2 

 Vorhaben: Nachträgliche Genehmigung von Fenstern in der Grenzwand zum 

Nachbargrundstück in der Kreuzstraße, Gemarkung: Diedesfeld; Flurstück: 241 

 Vorhaben: Nutzungsänderung von Wohnungen in Ferienwohnungen in der 

Weinstraße; Gemarkung: Diedesfeld; Flurstück: 137 
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 Vorhaben: Anbau im Obergeschoss zu erweitertem Wohnraum in der Straße „Zum 

Klausental“; Gemarkung: Diedesfeld; Flurstück: 859/6 

 Vorhaben: Umbau eines EFH + Einliegerwohnung – Anbau und Aufstockung in der 

Heerstraße; Gemarkung: Diedesfeld; Flurstück: 600/7 

 Vorhaben: Nutzungsänderung einer Gaststätte in Wohnraum in einem bestehenden 

Gebäude und Ausbau des Dachgeschosses; Gemarkung: Diedesfeld; Flurstück: 

442/3 

 Vorhaben: Nutzungsänderung in der Weinstraße; Gemarkung: Diedesfeld;  

Flurstück: 137    137/2 

 Vorhaben: Nutzungsänderung im EG: Kelterhaus zu einer Wohnung (Wohnung 2), 

Sanierung und Erweiterung des Wohnhauses in der Hohe-Loog-Straße.  

Gemarkung: Diedesfeld; Flurstück: 533/4  

 

Die Stellplatzfrage betreffend des Bauvorhabens in der Hohe-Loog-Straße, aus der letzten 

Sitzung wurde von Seiten der Bauverwaltung beantwortet und nachgewiesen. 

 

TOP 7  

Antrag der FWG Ortsbeiratsfraktion Diedesfeld: Prüfauftrag bzw. Sachstandsbericht 

an die Verwaltung zur Errichtung eines Spielplatzes lt. LBO§11 zum BV in der ehem. 

Weinstraße 513 

 

 

 

Der Vorsitzende übergibt das Wort an Herrn Krumm-Dudenhausen. Dieser erläutert, dass der 

Antrag gestellt wurde, da die 6 Monatsfrist verstrichen ist. Der Antrag wird einstimmig 

beschlossen. 

 

TOP 8  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

 
 Anfrage der FWG Ortsbeiratsfraktion Diedesfeld : Sachstandsbericht über die 

Anbringung der Bodenmarkierung „Spielende Kinder“ bzw. das Piktogramm 

Spielstraße lt. OBR Beschluss vom 02.02.2022. Die Anfrage soll an die Verwaltung 

weitergeleitet werden.  

 Der Ortsvorsteher informiert darüber, dass die verschiedenen Anfragen, welche an 

die Verkehrsplanung gerichtet wurden, in der nächsten Verkehrskommission 

(17.11.2022) besprochen werden.  
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 Der Parkplatz im Bereich Heerstraße 21 befindet sich in städtischem Besitz und alle 

Stellplätze sind derzeit vermietet. Da es nicht ersichtlich ist, dass der Parkplatz nicht 

öffentlich ist, wird darum gebeten, diesen mit einer entsprechenden Beschilderung zu 

versehen. Hierzu soll mit dem Liegenschaftsamt in Kontakt getreten werden. 

 Der Ortsvorsteher teilt mit, dass er bei Herrn Engelskircher und Frau Bolz nachgefragt 

hatte, warum Hambach angeblich entsprechende Busfahrpläne für die gesamte 

Baumaßnahme in der Weinstraße hatte und Diedesfeld nicht. Es stellte sich heraus, 

dass dies nicht der Fall war, sondern nur Busfahrpläne für den ersten Bauabschnitt 

vorlagen.  

 Die Anfrage wegen der Zusatzbushaltestelle ist noch offen. 

 Herr Lechner teilt mit, dass es an der Zusatzbushaltestelle beim Bäcker (Kreuzstraße) 

ein erhöhtes Müllaufkommen vorliegt. Der Ortsvorsteher möchte Kontakt mit dem 

Bauhof aufnehmen, damit dort ein Mülleimer aufgehängt wird.  

 Herr Lechner möchte vom Ortsbeirat wissen, wo der neue Schaukasten angebracht, 

bzw. gestellt werden soll. Der Ortsbeirat soll sich bis zur nächsten Ortsbeiratssitzung 

Gedanken machen, wo man sich geeignete Standorte vorstellen könnte. Hierzu soll 

dann auch ein separater TOP, „Festlegung des Standortes des Informationskastens“ 

erfolgen. Frau Baßler nennt als zwei mögliche Standorte den Dorfplatz und im 

Bereich Johanniskirchel. In diesem Zusammenhang teilt der Ortsvorsteher mit, dass 

der Schaukasten an der Festhalle zukünftig für die Plakatierung von Veranstaltungen 

in der Festhalle genutzt werden soll. Für die Betreuung soll Frau Rottmayer gefragt 

werden, die auch die Hallenbetreuung innehat. 

 Am 15.12.2022 findet eine gemeinsame Sitzung mit dem Ortsbeirat Hambach statt. 

Treffpunkt ist evtl. das gemeinsame Feuerwehrgerätehaus, um 19 Uhr. Folgende 

Punkte regt Herr Lechner für die gemeinsame Sitzung an: 

- Gemeinsamer Waldbegang 

- Aktueller Stand Feuerwehr 

- Sachstand Parkplatz Andergasse oder entsprechende Alternative (gemeinsame 

Erklärung) 

- Hochwasserschutzkonzept 

- Neuer Rebenbogen Ortseingang Nord (Hambacher Gemarkung) 

 

Sollte der Ortsbeirat noch weiter Themen haben, welche an der gemeinsamen 

Sitzung besprochen werden sollen, soll er diese der Ortsverwaltung mitteilen.  

 Frau Schattat greift aufgrund der Punkte für die gemeinsame Sitzung mit Hambach 

das Hochwasserschutzkonzept auf. Sie bittet darum, dass geprüft wird, ob die Gräben 

nicht gleich gesäubert werden können. Hierzu soll man das Gespräch mit Frau Blarr 

suchen. Ebenso weist sie daraufhin, dass auch der Mitarbeiter des entsprechenden 
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Planungsbüros verständlich gemacht hat, dass einige Maßnahmen direkt umsetzbar 

wären, weshalb sie es begrüßen würde, wenn diese auch direkt umgesetzt werden 

würden. Der Ortsvorsteher soll dies zu dem entsprechenden Workshop mitnehmen. 

 Herr Lechner lädt den Ortsbeirat für den Empfang der Pfälzischen Weinprinzessin Lea 

Lechner, am 30.10.2022, 11 Uhr, in die Festhalle ein. 

 Am 23.11.2022 werden die Tannenbäume für den Weihnachtsmarkt im Wald geholt, 

wozu der Ortsbeirat zum Helfen eingeladen ist. 

 Herr Lechner weist darauf hin, dass die Flyer für den Krönungsabend eingetroffen 

sind und der Ortsbeirat diese am kommenden Wochenende verteilen soll. 

 Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am Mittwoch, den 07.12.2022, 19 Uhr statt. 

 Frau Schattat stellt den Antrag, dass in der nächsten Ortsbeiratssitzung darüber 

abgestimmt werden soll, dass die Bürger, welche einen Brief an den Ortsbeirat 

geschrieben haben ein Rederecht in einer der kommenden Sitzung bekommen sollen, 

sobald eine Beratungsvorlage vorliegt. 

 Im Rahmen der Baumaßnahme Weinstraße muss der Bürgersteig in der 

Weißkreuzstraße nochmal geöffnet werden. Der Ortsbeirat hat das Versetzen des 

Kreuzes an einen anderen Standort abgelehnt. 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:22 Uhr 
 

 

 

 

Vorsitzender Protokollführerin 

Volker Lechner Christine Sauter 
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